



鴻巣市立下忍小学校

令和元年11月29日発行

# 学校だより

◎教育目標（目指す子ども像）

「進んで学ぶ子」「思いやりのある子」「元気でがんばる子」

鴻巣市鎌塚10番地

TEL 548-2300

## 「師走」を迎えるにあたっての心構え

校長 宮野和幸

朝晩のめっきりと寒くなってきた今日この頃、保護者、地域の皆様方のお陰をもちまして、音楽会や6年生の修学旅行、持久走大会等の大きな行事が、概ね無事に終了することができました。それぞれの場面で、子どもたちの活躍する姿をとおし、大きな成長を感じることができることを、大変嬉しく、そして大変頼もしく思います。

さて、早いもので、明日から12月となりますが、陰暦12月を「師走」（しわす）と言います。これは、「師馳せ月」（しはせづき）から派生したもので、この言葉の数ある語源説の中では「師」とは「僧」であり、「師匠の僧がお経をあげるために東西を馳せる月」と解釈するのが最も有力なものと言われています。また、「師」とは「教師」をあらわし、「学校の先生も忙しくて走り回る月」という説もあるようです。

もっとも最近の先生は、12月ばかりでなく1年中忙しいというイメージもありますが、確かに12月は、通常の授業や学校行事に加え、たくさんのテスト採点や通知表などの成績に関する事務処理、授業参観や学級懇談会のための資料作成、その他にも冬休みや年末・年始を迎えるにあたっての身辺整理など、多忙感にあふれています。

しかし、本校の先生達は決して走りません。私たち教師が多忙感に追い回されて走っているのは、子ども達の落ち着いた学校生活に影響が現れてしまうと考えからず。

確かに冬休みや年末・年始が徐々に近づいてくると、子ども達の気持ちも緩みがちになります。これは人の心情としては、むしろ当然のことです。授業に身が入らなかったり、思わぬ事故が発生したりするのも、この時期に起こりやすくなります。そのような時に、私たち教師までが走り回っているのは、子ども達の落ち着きのある安定した学校生活は望めないことになってしまいます。忙しさに振り回されるのではなく、普段と変わらぬ姿で子ども達と接し、きめ細かく関わっていくことが大切です。そうすることで、子ども達の心の安定が図れるものであると私は考えています。

冬休みや、年末・年始の時期になると、各ご家庭でもその準備のために忙しい日々をお過ごしになり、子ども達の大掃除や年始の挨拶など、家庭での役割を果たしながら大きな節目を迎えます。各ご家庭においても、そのような時にこそ、落ち着いた中でこの一年間をじっくりと振り返らせ、また新たな目標をもたせたいものですね。

私たち教師は、子ども達が人生のなかで一人の人間として輝いていってほしいと常に願っています。誰もが一流になることはできないと思いますが、子ども達が輝こうとする意欲をもたせてあげることが、大人の責務であると考えます。学校では、様々な学習活動や学校行事のなかで、「友達と関わりあい、助け合い、相手の良さに気づかせる体験」をたくさん作るように心がけています。

冬休みが近づいてまいりました。我が子の健全な成長に見通しをもち、保護者としても日々の子どもの関わりを大切にしようお願いいたします。

2学期の、そして本年度の締めくくりをしっかりと行い、新しい年に向けての準備を少しずつ進めて頂ければ幸いです。引き続きの本校学校教育へのご支援とご協力をどうぞ宜しくお願いいたします。

## いじめの根絶に向けて

いじめは、いじめられた子どもの重大な人権侵害であり、決して許されるものではありません。時には、子どもの命に重大な危険を生じるおそれもあります。

鴻巣市では、いじめ防止などの取組を市全体で進めるため、「鴻巣市いじめ防止等のための基本的な方針」を平成26年11月に策定しました。また、いじめ防止等に関する機関及び団体の連携を推進するための組織や重大事態が発生した場合の調査組織について定めた「鴻巣市いじめ問題対策連絡協議会等条例」が12月市議会定例会において可決され、正式に制定されました。

本校でも、「鴻巣市いじめ防止等のための基本的な方針」をもとに「いじめ防止基本方針」を作成し、ホームページにて掲載しております。全教職員が共通認識のもと、いじめ根絶に向けて取り組んでおります。いじめの未然防止を目指した教育活動を日々行っておりますが、万が一、いじめが発生した場合には早期発見・早期対応が大切です。学校だけではなく、ご家庭・地域のご協力をいただいで、多くの目で子どもたちを見守っていきたくと考えております。つきましては、本日、いじめに関する資料を配布させていただきました。ぜひ、ご一読いただいで、下忍小学校がいじめのない温かい学校となるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 心に響く校内音楽会



11月9日（土）に 校内音楽会を行いました。スマイル学級と1年生から6年生まで、一人一人が主人公となった素晴らしい演奏でした。前日まで、子どもたちは力を合わせ、楽器の演奏と歌声を皆さんに聞いていただくよう力いっぱい練習していました。音楽の授業を中心として、学級での練習の成果がここに見られました。大切なことは目に見えない子どもたちの努力する心です。ほめてあげてください。見えないものにこそ、目を留める、そんな姿で学校、家庭、地域が手を取り合って、子どもたちを見守り、育てていきたいものです。また、当日は700名近い保護者、地域の方々にご参観いただきました。本当にありがとうございました。

また、4年2組が11月2日（土）ふれあいセンターまつりへ、4年1組が11月8日（金）鴻巣市小・中学校音楽会に出場し、感動を与える素晴らしい歌声を披露しました。

## 学校環境委員会による花植え

委員会の子供達が、一人一鉢の花植えを行いました。鉢は校庭の歩道沿いに並べました。ぜひご覧ください。

## クレアの森スクールコンサート

11月15日（金）に「アンサンブル鴻巣 ヴィルトゥオーゾ」の楽団員の方を迎え、全校児童が素敵なひとときを過ごしました。演奏に合わせて一緒に歌も歌いました！

## お知らせ

□12月9日（月）は、全学年の授業参観（5時間目）・懇談会です。校内書きぞめ展も行っておりますので、ぜひご来校ください。なお、スマイル学級は6日（金）「なかよし発表会」の日に懇談会を行いますので、今回は授業参観のみとなります。

\*先週配布しました「授業参観の学習内容案内」に、日にちの誤りがありました。訂正をお願いします。（誤）12月3日（月）→（正）12月9日（月）

□12月2日（月）配布の「学校評価アンケート」の提出は12月13日（金）までとなっております。ご協力をお願いいたします。

（※思いやりアンケートは、12月6日（金）が締め切り日です。）